

# Den Zusammenhalt stärken!

Der Bevölkerungswandel ist eine große Herausforderung. Er bietet zugleich gute Chancen, die den Zusammenhalt in unserer Gesellschaft stärken. Der „2. Demografiegipfel“ hat gezeigt: Die Politik der CDU ist erfolgreich.

- **Mehr Ältere am Arbeitsmarkt.** Auf die Lebens- und Berufserfahrung Älterer können und wollen viele Betriebe nicht mehr verzichten. Seit 2005 ist die Zahl der Erwerbstätigen in der Altersgruppe 55 bis 64 Jahre um fast 1,8 Millionen gestiegen.
- **Einführung der Familienpflegezeit.** Die Betreuung pflegebedürftiger Eltern oder Kinder ist ein Zeichen für den gelebten Zusammenhalt in unserer Gesellschaft. Seit Januar 2012 können Beschäftigte ihre Arbeitszeit verringern, um Angehörige zu pflegen.
- **Aktionsprogramm „Regionale Daseinsvorsorge“.** Einige ländliche Regionen sind besonders durch den Wegzug junger Familien und den Rückgang von Einrichtungen des täglichen Bedarfs betroffen. Diese Orte werden bis 2014 mit insgesamt 6,5 Millionen Euro unterstützt.
- **Wohnortnahe ärztliche Versorgung.** Wir sorgen dafür, dass in dünn besiedelten Regionen überall ein Arzt erreichbar ist. Der Beruf des Landarztes wird durch zusätzliche Anreize wieder attraktiver.
- **Weniger neue Schulden.** Die CDU-geführte Bundesregierung hält schon heute die Schuldenbremse ein. Ab 2016 werden wir beginnen, die über Jahrzehnte angehäuften Schulden zurückzuzahlen. Ein gutes Signal für unsere Kinder und Enkel.

**Wir haben schon viel erreicht. Mit einer umfassenden Demografie-Strategie werden wir hierauf aufbauen. So können wir die mit dem Bevölkerungswandel verbundenen Chancen frühzeitig erkennen und richtig nutzen.**

Die Mitte.

**CDU**